

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Avila, un mes.....	1 25
Buena, trimestre.....	4
Extranjero, semestre.....	15
número suelto.....	5

PAGO ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Tomás Pérez 10

Teléfono núm. 111

No se devuelven los originales.

Ultimas noticias del día.

EL DIARIO DE AVILA

PERIÓDICO DE LA TARDE

NO SE PUBLICA LOS DÍAS FESTIVOS

ANUNCIOS

En primera plana, linea.....
Entre noticias, id.....
En tercera plana, id.....
En cuarta plana y comunicados, precios convencionales.
Esquelas desde 1250 pesetas en primera plana, 6 en tercera y 4 en cuarta hasta 10 pesetas.
(Cada inserción satísfara 10 céntimos de impuesto.)

PAGO ADELANTADO

Información postal y telegráfica

INSTITUTO POLITECNICO

SANATORIO "LA GRANJA," - AVILA

ABIERTO TODO EL AÑO

Primera enseñanza por los procedimientos pedagógicos más modernos. Segunda enseñanza. Incorporada al Instituto oficial.—Preparación para Carreras Civiles y Militares, Correos, Aduanas, etc. Dibujo y Pintura, Música, Mecanografía, Contabilidad práctica, Idiomas, Francés, Inglés, Italiano, etc. Gimnasia Sueca. Honorarios módicos. Magníficos locales propios, dotados de todas las comodidades e higiene que requiere la Pedagogía experimental moderna, montados como los mejores del extranjero; médico y profesorado competetísimo y titulado; amplios y frondosos jardines; grandes explanadas para recreo; campos y parques de experiencia para los alumnos de Agricultura y Zootecnia; abundantísimo caudal de aguas de manantial de una pureza extraordinaria, baños, termosifón, calefacción y luz eléctrica; clima muy sano, a una altura aproximada de 1.200 metros sobre el nivel del mar. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, vigilados y externos.—Para ampliación de datos y reglamentos, dirigirse al director D. Alejandro de Gaitia. Doctor en Ciencias.

"La Granja," Afueras del Puente.—Avila.—Teléfono núm. 24

NAVAS Y C.ª INGENIEROS

ALMACEN DE MAQUINARIA

(Casa fundada en 1883)

Marqués de Cubas, 5, Madrid

MOTORES DE GAS POBRE

Maquinas y calderas de vapor

Instalaciones de Electricidad,

Harinas, Riegos y otras

Industrias

Conferencia telegráfica

Canalejas en Palacio

Madrid 14 (16.15.)

A primera hora de esta mañana estuvo en Palacio el Sr. Canalejas, poniendo al despacho de S. M. varios asuntos.

También le informó acerca de los más importantes en la actualidad.

De Melilla

El Sr. Canalejas nos manifestó que no tenía noticias de interés de Melilla.

Únicamente nos participó que el General Luque acompañado de varios generales y de su Estado Mayor, había realizado una excursión al célebre monte Gurugú.

Supone el Sr. Canalejas que el General Luque no telegrafiará de nuevo, hasta que no tenga algo importante que comunicar.

En favor de los presos

Ha visitado al señor Canalejas el Diputado republicano señor Albornoz, para interesarse en favor de los presos a consecuencia de las pasadas huelgas de Zaragoza.

Animación política

Nótase en los círculos políticos extraordinaria animación con motivo de la proximidad de las elecciones municipales.

Ya están haciendo calendarios acerca de lo que pueda ocurrir al abrirse las cortes, que se calcula será en la primera quince de Noviembre.

Esta época ha de ser de gran movimiento político, pues además de las elecciones y apertura de Cortes, tendrá lugar la renovación de los jueces municipales.

El Sr. Canalejas ha manifestado que siente deseos de presentarse ante el Parlamento y ver lo que le dicen las oposiciones.

Lo de Portugal

Sigue sin saberse en concreto lo que ha pasado ó pasa en Portugal

pues las noticias que se reciben son contradictorias.

Parece ser que las partidas monárquicas, estaban pasando con frecuencia la frontera, para luego volverse a internar en España.

Para evitar esto, el Gobierno ha enviado varios escuadrones de caballería.

La combinación de gobernadores

El Presidente nos ha confirmado que en breve se llevará a cabo la anunciada combinación de Gobernadores civiles.

Tendrá por base las vacantes que dejan el Gobernador de Gerona y algunos otros que serán trasladados.

Los mineros de la Carolina

Telegrafía el Gobernador de Jaen que 300 mineros de la Carolina, solicitan la admisión de 17 compañeros que fueron despedidos recientemente, que se les permita utilizar las jaulas en lugar de las escalas y el aumento de dos reales de jornal, por las malas condiciones del servicio que prestan.

Plazo ampliado

La «Gaceta» de hoy publica una R. O. de Fomento ampliando hasta el 31 del actual, el plazo para la presentación de proyectos para la construcción de un puente y varias carreteras en la provincia de Málaga.

Palacio Valdés.

MADRID

Conversaciones

—No estamos conformes, no podemos estarlo, lo que sostiene Ud. es un desatino.

—Y a mí me parece que el interés político ofusca su, casi siempre serena razón.

—¿Pero cómo he de aceptar yo la consecuencia de que fracasado este gobierno ha fracasado, así mismo, el partido liberal?

—Pues porque por mucho que a Ud. le duela tiene que reconocer que con este gobierno está el partido. Esa es la premisa.

—Que yo niego en absoluto, porque los demócratas son una cosa y los liberales otra y si me aprieta Ud. añadiré que los primeros han sido los constantes enemigos de los segundos.

—Déjemonos de historias retrospectivas. La consecuencia no es virtud que resplandezca en casi ninguno de nuestros hombres públicos.

Si entráramos en semejante discusión reproduciríamos la disputa del cazo y de la sartén; las cosas hay que tomarlas como se nos ofrecen ó tales cuales son en el momento actual; el ayer es agua pasada.

Pero el ayer ha engendrado el hoy, como el hoy tiene la paternidad indiscutible del mañana y es preciso enlazarlos; sin un ayer de intrigas, de deslealtades, de ambiciones y de venganzas no estaríamos en presencia de un hoy de fracasos y un mañana de desastres.

Es una hipótesis que no hay para qué desentrañar en este momento: el hecho consumado es indestructible. Lo que no puede Ud. negarme es que todos los elementos del partido liberal—una golondrina no hace verano,—están con Canalejas y apoyan técita ó expresamente su política.

—No le estorban, no le suscitan dificultades, querrá Ud. decir.

Para el caso es lo mismo: Moret no discrepa del Presidente: le ha dado constantemente su voto y varias piezas más ó menos importantes para que armara la máquina gubernativa. De Montero Ríos no hay que hablar: es soldado de fila irreprochable. Weyler vá y vuelve y torna á irse y á volver, pero siempre en su puesto ¿Qué queda del partido liberal? ¿Romanones, García Prieto, Cobián, Amós Salvador? Pues todos ellos gobiernan ó han gobernado y auxilian con sus votos al señor Canalejas y no han dicho en ninguna parte que les parecieran malas las soluciones canalejistas. ¿Sabe Ud. si alguna vez en el Congreso ó en el Senado han dicho cosa contraria? ¿No? Reconozca usted entonces que están unidos por la misma responsabilidad.

—¿Qué quería Ud. que hicieran? que públicamente discreparan?

—Exacto: que dijeran al país, pues para eso se llaman representantes suyos, qué hallaban de malo, ó de opuesto á las orientaciones del partido liberal en la política de Canalejas.

—No les parecía bien la ley del «Candado»? A decirlo. ¿Encontraban peor la de consumos? No callar. ¿Entendían destinada la acción militar en Africa? Declararlo. Y si por ventura consideraban que en presencia de los últimos sucesos no procedía hacer lo que ha hecho el Sr. Canalejas ¿por qué no lo han censurado? Desengáñese, querido amigo, esta lluvia nos moja á todos los liberales.

—Veo á lo que se tira: á hacer imposible la sustitución de Canalejas por otro prohombre del partido; la ambición de siempre, la maniobra de siempre: por dádiva de la corona fué jefe del Gobierno, por concesión del Sr. Maura será jefe del liberal.

—No niego que se tire á eso, pero sin duda es lo razonable: ¿qué podemos hacer ya nosotros el poder? Hemos perdido con el fracaso, toda autoridad; quien nos sucediera dentro de casa viviría con vilipendio á espaldas de las cortes. ¿Para qué promover á otro á la presidencia del Consejo? ¿Para que aumenten las divisiones? La pluralidad de jefaturas es la discordia permanente. Más vale que, reconocida la equivocación, y con firme propósito de enmienda cáigamos.

—¿Y los presupuestos? ¿Y la negociación con Francia y...?

No siga Ud. eso preguntan los partidarios de un gobierno con el cual pueden prolongarse cuatro ó seis meses la agonía de los liberales; pero yo afirmo que eso no será y si es, ello constituirá el más grande de los fra-

casos de Canalejas. Cuando este desaloje el alcazar del poder entrarán á ocuparlo los conservadores...

Por la copia, Miguel Peñaslar

Sigan las balas...

ASUNTOS VARIOS

Los chicos del Instituto se han declarado hoy en huelga, pretendiendo vacaciones para las presentes fiestas. Yo ruego al señor Monares que se digne concederlas á fin de que los muchachos se diviertan.

He visto el adorno que tiene el mercado; todo muy bonito muy bien arreglado.

Y el mismo follaje, del año pasado.

¡Duro con los lecheros, señor Alcalde! Ahora que están los pastos casi de balde.

Ellos nos van sabiendo la mercadería.

¡Duro con los lecheros de noche y día!

Pase Delgado.

Asociación de damas de la Buena Prensa

La Junta general del último jueves

En la Capilla interior del Convento de Religiosas de «María Reparadora» se reunieron el pasado jueves á las cinco y media de la tarde en Junta general, las señoras de esta Capital que constituyen la Asociación de damas de la Buena Prensa.

Presidió el acto nuestro Ilmo. y Reverendísimo Prelado y asistieron unas ciento diez señoras.

Rezado el Santo Rosario y hecho el ejercicio de costumbre, Doña María Antonia Dorado dió lectura á una bien redactada memoria en la que puso de manifiesto los progresos de esta Asociación y el entusiasmo creciente de las asociadas.

Hizo después un recuento de los periódicos, revistas y folletos depositados en el buzón y que han sido repartidos por las asociadas en número de 12.843.

Refiriéndose al estado económico de la asociación, dijo haber en caja en efectos y en metálico la cantidad de 259 pesetas, estado que se confirmó luego al leer el balance la señorita Amparo Cuervo, por la Tesorera doña Juana de Zumeta.

Habó después del grandioso proyecto que abriga la junta de gobierno de fundar una Biblioteca de sana lectura para lo que cuenta la Asociación con algunos donativos.

Nuestro Ilmo. Prelado felicitó á la asociación y á la junta por los trabajos llevados á cabo; las exhortó á perseverar en el camino emprendido; señaló los medios por los que la mala prensa lleva á las almas por el camino del mal y las aparta de Dios y de su santa ley y terminó encareciendo la gran obra de caridad que es dedicarse á lograr los fines que persigue esta asociación, dando como presagio de las bendiciones del cielo la suya en nombre de Dios.

BOLETIN DEL DIA

Registro civil.—Día 12.—No hubo inscripciones.

Abolición pública.—Día 12.—Se degollaron 3 toros, una ternera, 83 lanares y 11 cerdos.

Recaudado por consumos 421'80 pts.

HALLAZGO INTERESANTE

Carta abieta al Excelentísimo conde de Cedillo, Vizconde de Pabuelos, Secretario perpetuo de la Real Academia de la Historia.

Mi muy querido y antiguo amigo, el celoso archivero municipal de Avila, D. Jesus Molinero, encargado por el Ilustrísimo señor Gobernador de esta provincia del estudio y organización de los papeles referendos al Conde de esta tierra, ha tenido la buena fortuna de encontrar, catálogos y reducir una importante colección de documentos de verdadero interés histórico, en general y algunos de ellos de excepcional importancia para la historia de Avila.

El Sr. Molinero que conoce mi estudio sobre Isabel la Católica, publicado en el artículo de «Precedente de un Glorioso Reinado», de las afirmaciones que en él consigné, referentes al del joven hermano de aquella ilustre abulense; del calificativo de Alfonso XII que en mi sentir le corresponde en la cronología de los Reyes Alfonso de España puesto que fué proclamado, reinó—si bien por poco tiempo—y ejerció actos de gobierno, expidiendo varias cartas reales y cédulas que tuvieron fuerza obligar, y por último de las observaciones que, en el prólogo de mi tratado opúsculo y acerca de estos temas, consigné nuestro nunca bastante llorado amigo y compañero eminente, el sabio D. Cesáreo Fernández Duro; que, á la circunstancia de no haber labrado moneda el Rey niño achacaba, nuestro amigo, el hecho de no haberse asignado el ordinal XII de España, el que sin género alguno de duda, fué Alfonso XII de Avila.

conocedor de todo esto el Sr. Molinero, no podía menos de comunicarme como lo hizo este verano, el hallazgo entre los papeles del Asocio y con varias cartas reales de D. Enrique y doña Isabel, de cuatro interesantísimas firmadas del puño y letra del joven Alfonso, en los meses de Junio-Diciembre de 1465 y de las cuales tres, son sobre cartas de las expedidas por su hermano D. Enrique y la otra, la más importante, anulando la donación que al Conde de Alba hiciera este último, de ciertos lugares y tierras de Avila, asunto que, para corte, debió afectar siempre grande importancia, cuando es el mismo que á doña Isabel y en la junta hebida por esta en la Catedral, con los grandes y magnates, antes de su salida para la famosa conferencia de Guisando, á la Infanta se la propusiera documento este que, como Ud., señor Conde, sabe, publicó en mi mencionado opúsculo.

En cuanto tuve conocimiento del hallazgo del Sr. Molinero, le rogué que me facilitara la copia de los citados documentos con el fin de que presentándolos á la Academia en nombre del Sr. Molinero, como es justo y razón, vieran la luz pública en nuestro Boletín, por parecerme que á este eran debidas las primicias del hallazgo.

El Sr. Molinero ocupa los ratos que la catalogación de objetos del Museo próximo á ser inaugurado le deja libre en la copia de los citados documentos—una de las cuales creo debe haber terminado ya—y confío que en cuanto las atenciones y preparativos de la inauguración se lo permitiera puesto que actúa de Secretario de esa comisión provincial de Monumentos.